

¿Qué tan factible y deseable es una alianza entre Ecopetrol y PDVSA?

Noviembre 24, 2023

El presidente Petro propuso establecer una alianza entre Ecopetrol y **PDVSA** (Petróleos de Venezuela) para la explotación conjunta de campos de gas y petróleo. [Diversas voces han criticado esta iniciativa.](#)



Durante su visita a Caracas, realizada el fin de semana pasado, el presidente de Colombia, Gustavo Petro, sostuvo un encuentro con su homólogo de Venezuela, Nicolás Maduro. Allí, Petro planteó la posibilidad de que Ecopetrol y PDVSA se conviertan en socios en la **explotación de hidrocarburos**.

Según Petro, esta integración histórica sería fundamental para el desarrollo y la prosperidad de ambos países, al asegurar suministros energéticos y materias primas.

[Le puede interesar: ¿Cómo está la economía argentina que recibe el presidente electo Javier Milei y qué tan diferente es de la colombiana?](#)

El ministro de Minas y Energía, Ómar Andrés Camacho Morales, ha defendido la idea como una oportunidad de integración para fortalecer la transición energética justa, pero numerosas voces se mostraron descontentas con el anuncio.

[Suscríbete a Más Colombia, selecciona tus temas favoritos y recibe solo lo que más te importa.](#)

Críticas a una alianza entre Ecopetrol y PDVSA

No todos comparten la visión optimista del Gobierno Nacional. Juan Carlos Echeverry, expresidente de Ecopetrol, calificó la propuesta como una "mala idea" y argumentó que asociarse con PDVSA, una empresa con problemas financieros y operativos, podría resultar poco confiable para Colombia.

Mantente Actualizado
Síguenos en [Google Noticias](#)

VEA TAMBIÉN



Exportador de la semana: así es la empresa que enaltece el cultivo de cacao colombiano y exporta chocolate fino

Procolcacao fabrica y vende en destinos exóticos productos de chocolate real, hechos con cacao colombiano premium, sin mezclas ni conservantes. Su labor fortalece el cultivo de cacao fino y de aroma y mejora el paladar de los colombianos.

OTRAS SECCIONES

EMPLEO

Distrito Capital 5: ya hay fecha de publicación de los resultados de las pruebas escritas

EMPLEO

Inician las transferencias de Ingreso Mínimo Garantizado noviembre 2023

EMPLEO

¡Corra! Hoy en Chapinero hay varias ofertas de empleo

TECNOLOGÍA

Top 6 de las tecnologías verdes: la ciencia al servicio de la vida moderna

COLUMNISTAS

El poder de los valores

Echeverry sugirió la posibilidad de colaborar con empresas internacionales que ya tienen experiencia en Venezuela, como Chevron, ENI o Repsol.

Por su parte, el exministro de Hacienda, Juan Camilo Restrepo, manifestó que la ausencia de cuantificaciones y estudios que respalden la propuesta es preocupante, y destacó la necesidad de evaluar la capacidad financiera de Ecopetrol para llevar a cabo negociaciones con PDVSA.

Además, José Manuel Restrepo, exministro de Hacienda, planteó preguntas cruciales sobre la coherencia de la decisión en relación con la transición energética que el país ha pregonado como una prioridad.

Restrepo también expresó su preocupación sobre la conveniencia y la racionalidad económica de asociarse con una empresa sujeta a sanciones de los Estados Unidos.



Restricciones del gobierno de los Estados Unidos a PDVSA

En el ámbito internacional, se destacó que el Gobierno de Estados Unidos levantó algunas restricciones para permitir transacciones limitadas en los sectores petrolero y gasífero de Venezuela, siempre y cuando estas involucren a ciertas empresas, como Halliburton, Schlumberger Limited y Baker Hughes Holdings LLC, entre otras.

La viabilidad de la producción y la exportación de petróleo por parte de Venezuela depende en gran medida de contar con el visto bueno previo del gobierno de Estados Unidos, ya que las sanciones que este ha aplicado afectan no solamente a la industria petrolera sino a funcionarios ligados a esta y a industrias relacionadas.

El condicionamiento que Estados Unidos ha hecho a Venezuela se refiere básicamente a que el gobierno venezolano se comprometa con claridad a una ruta que lleve a elecciones con garantías democráticas en 2024.

[Le puede interesar también: Los recientes derechos antidumping que estableció Colombia](#)

Este condicionamiento tiene nombre propio y es el de María Corina Machado, quien fue la clara ganadora en la consulta que hizo la oposición para escoger un candidato único y hasta el momento no ha sido habilitada para participar en las elecciones.

En cuanto al código de ética de Ecopetrol, se señala que la empresa debe acatar las sanciones impuestas por la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) de Estados Unidos antes de proceder a cualquier acuerdo.

La propuesta de alianza entre Ecopetrol y PDVSA ha generado un intenso debate en Colombia, con opiniones divididas sobre su viabilidad, coherencia y conveniencia en medio de los desafíos económicos y políticos que enfrenta el país vecino.

Tendencias del consumo mundial de productos de petróleo

En 2022, el consumo global de productos del petróleo aumentó un 3,5%, superando la media de la década anterior ([Enerdata](#)). La desaceleración frente al año anterior se atribuye al estancamiento económico en Estados Unidos y en la Unión Europea, con un modesto crecimiento del 0,9% en China ([Enerdata](#)).

Asia lideró el aumento global del consumo de productos del petróleo, con un crecimiento del 2,5%, impulsado por India e Indonesia. Mientras tanto, América Latina y Oriente Medio crecieron un 7,9% y 7%, respectivamente, destacando México, Argentina, Brasil, Arabia Saudita y EAU.

Por su parte, África y Canadá experimentaron crecimientos en el consumo de productos del petróleo del 4,5% y 3,4% respectivamente, liderados por Egipto, Argelia y Canadá. Mientras que Australia y Rusia mostraron aumentos más moderados, 1,3% y 2,6%.

En este contexto, a pesar del repunte, la desaceleración económica y las medidas pospandemia plantean desafíos para la política energética del país. Por lo tanto, es determinante observar de cerca las tendencias emergentes en el consumo global de energía, con implicaciones para la economía y las políticas de sostenibilidad.

Entonces, surgen dudas sobre si la alianza entre Ecopetrol y PDVSA es viable y responde realmente a las necesidades del país, en medio de las tendencias globales de producción de hidrocarburos.

A Ecopetrol le quitaron USD \$2.000 millones de presupuesto de inversión: denuncian que la empresa está en riesgo



La decisión de recortar el presupuesto de inversión de Ecopetrol ha puesto en alerta al sindicato de la empresa, que advierte sobre graves repercusiones tanto para la empresa como para la economía del país.

Más Colombia



Colombia Exporta
Más Colombia

Comparte en: [f](#) [t](#) [in](#) [p](#) [w](#) [e](#)

COLOMBIA EXPORTA



¿Cómo está la economía argentina que recibe el presidente electo Javier Milei y qué tan diferente es de la colombiana?

La economía argentina ha sido históricamente una de las economías de la región con mayor desarrollo económico y se posiciona en varios aspectos sobre la colombiana, aunque también ha enfrentado duras crisis.

Más allá del gol: el duelo económico entre Colombia vs Paraguay

Medidas de defensa comercial: conozca cuáles son, en qué consisten y cuáles se aplican en Colombia

Los recientes derechos antidumping que estableció Colombia

Las exportaciones de América Latina y el Caribe caerán en 2023



Encuentra las mejores novenas y oraciones milagrosas



Ante problemas de abastecimiento de medicamentos, expertos piden cooperación interinstitucional e intersectorial



Pilas, docentes provisionales: este es el orden estricto para proveer las vacantes definitivas en el marco del concurso docente



¿Es buena idea importar petróleo y gas de Venezuela?